

La Almudaina

DIARIO DE LA TARANA — AVISOS Y NOTICIAS

No. Oristo, 14-Palma de Mallorca
Teléfono 2142 - Apartado 82

AÑO LXI - Núm. 22.618

Viernes, 30 de Abril de 1948

Suscripción mensual 10'00 Ptas
Número suelto 0'50

Mala impresión sobre las elecciones checas

De los 300 escaños, 200 para los comunistas

Viena, 29.—De los 300 escaños de la Asamblea Nacional de Praga, 200 irán a parar a los comunistas en las elecciones del 30 de mayo próximo, se cree en aquella capital. Corresponden a Bohemia, Moravia y Silesia 230, quedando 70 para Eslovaquia. Los comunistas, que irán en lista común con los socialde-

mócratas, los socialistas nacionales y los populistas, tendrán 160 candidatos "encasillados" para las provincias checas y 40 para Eslovaquia.

Los demás partidos del Frente Nacional sacarán, se cree, 23 diputados cada uno, lo mismo que el partido de reconstrucción eslovaca—antes partido demócrata—, que tenía mayoría en Eslovaquia, y las 8 actas restantes irán al partido de la libertad.

En la Asamblea actual, los comunistas tienen el 30 de los escaños. El nombramiento de los candidatos, la lista del Frente Nacional, en esa relación de 2 comunistas por cada tres candidatos, se hará por los Comités locales de acción. —Efe.

Los E.E. U.U. no han modificado su posición en cuanto al fideicomiso sobre Palestina

Arabes y judíos acordaron una tregua en la lucha por Jaffa

La artillería británica ha disparado contra las fuerzas judías que atacan la ciudad

Lake Success, 29.—El delegado norteamericano en la Comisión política de la O.N.U., Philip Jessup ha declarado en la reunión de la misma que no hay modificación de la posición de los Estados Unidos en cuanto al fideicomiso sobre Palestina.

"En las actuales circunstancias —dijo— creemos que las Naciones Unidas deben estar dispuestas a aceptar responsabilidades en relación con la situación de Palestina y a asumir la autoridad en el país el día 16 de mayo, de modo temporal y hasta que pueda hallarse solución final al problema. —Efe.

LA ARTILLERIA BRITANICA BOMBARDEA LAS POSICIONES JUDIAS EN JAFFA

Jerusalén, 29.—Las tropas británicas que intervienen en la batalla de Jaffa, entre judíos y árabes, se establecieron hoy con tanques y cañones en torno a la estación ferroviaria.

Se afirma que la línea del frente está a doscientos metros al sur del cuartelillo de policía de Manshieh, en la "tierra de nadie".

Según comunicado de Tel-Aviv a la Agencia Reuter, esta mañana bombardeó la artillería británica las posiciones judías, ocupadas anoche después de una lucha casa por casa en el citado barrio de Manshieh, cerca de la orilla del mar.

De fuente policíaca se dice aquí que el miércoles murieron en la lucha de Jaffa 26 árabes y 11 judíos, y resultaron heridos 92 y 30 respectivamente.

Por último, noticias de Tel-Aviv de origen judío, indican que los británicos han roto el bloque terrestre judío de Jaffa, y que están protegiendo la llegada de refuerzos árabes. —Efe.

gado a un acuerdo en Jaffa entre árabes y judíos para suspender la lucha, con la condición de que los judíos no avanzarán más allá de las posiciones que ocupan actualmente.

Se añade que mañana se celebrará otra reunión entre representantes árabes, judíos y británicos. —Efe.

LOS ARABES EN DESACUERDO SOBRE EL ENVIO DE UNA FUERZA INTERNACIONAL

Lake Success, 29.—El plan para enviar una fuerza internacional para mantener el orden en Jerusalén ha sido aprobado por los judíos pero rechazado por los árabes, en la reunión celebrada hoy por el Consejo de Fideicomisos.

El representante del Comité Supremo árabe, Yamal Muisseni, dijo: "Si tal fuerza es enviada contra nuestra voluntad no le ofreceremos resistencia pero tampoco cooperaremos con ella, porque sabemos que esa fuerza sería el comienzo de la partición. —Efe.

"ALTO EL FUEGO" EN LA LUCHA JUDEO ARABE POR LA CIUDAD

Jerusalén, 29.—El comandante militar británico en Jaffa, ha ordenado "alto el fuego" en la lucha judeo-árabe por la ciudad.

Después de hecha una advertencia a la Agencia Judía por el Gobierno de Palestina en el sentido de que había de cesar el ataque, los judíos se han retirado al barrio de Manshieh, mientras que, bajo la dirección de dicho comandante militar se celebran conversaciones de paz. —Efe.

Notaciones

"EL COMTE MAL". — Guillermo Colom debía a Mallorca, por lo menos a ese grupo entusiasta de elementos de vida espiritual que han votado, si no su producción, si sus afanes y sus preferencias a la auténtica Mallorca, rica de historia y tradición, les debía, decimos, el conocimiento de su última obra poética: el poema "El Comte Mal". La deuda ha sido pagada ayer, con gran complacencia de los acreedores.

Nos encontramos ante una obra poética, que constituye la culminación, de difícil superación, del "opus" de este poeta, mallorquin y mallorquinísimo, que es Guillermo Colom.

En una de sus primeras obras de juventud, "Aguiles", ya demostró cuan bien dotado está para obras de esta índole, y cual es su entronque indisoluble, jamás desmentido ni entibiado, a lo largo de su vida, con las más interesantes épocas de nuestra historia.

"El Comte Mal" es la réplica mallorquina del legendario "Comte Arnau" del que José M. de Segarra, atraído por el prestigio de la leyenda secular, nos ha dejado constancia en sonoros y cincelados versos.

Nuestro Comte Mal —cuya figura nos describiera, con profusa documentación y atisbos de meritorio investigador José Ramis de Ayre—, en aquellas inolvidables conferencias de hace un cuarto de siglo en el Museo Diocesano, con las cuales se editó un libro hoy por lo menos que inhallable— ha dado pie a Guillermo Colom para un vasto poema, en el que la leyenda trágica del condenado eternamente se desarrolla sobre el fondo de las montañas de Galatzó, asomadas a los valles y colinas por donde pasara la hueste victoriosa del Conquistador.

Ninguno de los elementos coadyuvantes a lograr una obra maestra —bien podemos calificarla así, sabiendo que acompañamos en el juicio mercedamente elogioso a nuestros mejores hombres de letras— ha sido dejado de lado.

Desde la figura, grandiosamente repelente, del Conde de Santa María de Formiguera a la grácil y hermosa silueta de su víctima, pasando por los momentos trágicos del rapto hasta los solemnemente lucidos del entierro, la leyenda se desarrolla en sonoros versos de metro diverso, sobre el fondo de aquella Mallorca minada por las divergencias de las luchas civiles, pero también sobre el fondo incombustible de nuestras montañas que desde Santa Ponsa a Formentor son el escenario de nuestra historia.

Y todo ello servido por una perfección, un lustre y una riqueza de palabras e imágenes que son el áureo montaje de la leyenda viva aun en Santa Margarita y Galatzó.

Guillermo Colom: gracias y enhorabuena. — R.-T.



Nueva York. — El General Eisenhower acaba de ser abuelo. En la foto aparece con su nieto, hijo del Capitán John Eisenhower y su hija política, poco después del alumbramiento en el hospital de West Point.

Foto Cifra

Royall admite la posibilidad de que una potencia enemiga de E.E. U.U. se apodere de bases en Alaska o en Azores

Washington, 29.—El Secretario del Ejército, Kenneth Royall, ha declarado ante la Comisión de signaciones del Senado que en las actuales condiciones una potencia enemiga podría apoderarse de bases en Alaska o en las Azores para efectuar ataques aéreos contra los Estados Unidos.

Con esta declaración, Royall trata de obtener fondos para el establecimiento de bases defensivas norteamericanas.

Mientras Royall declaraba en el Senado, el Presidente de los Estados Unidos declaró a los periodistas que había aceptado, en contra

de su voluntad, la fusión de los dos proyectos de servicio militar obligatorio y el de instrucción pre-militar.

Dijo que había aceptado el compromiso porque reconoce la posibilidad expresada por Royall de que una potencia enemiga podría conquistar bases en Alaska o en las Azores.

"No debemos permanecer ociosos —dijo— y dejarlos que lo hagan. Debemos procurar que la guerra aérea se desarrolle lo más lejos posible de los Estados Unidos. —Efe.

ACUERDO ENTRE ARABES Y JUDIOS PARA SUSPENDER LA LUCHA EN JAFFA

Jerusalén, 29.—El Gobierno de Palestina anuncia que se ha lle-

SPAAK dispuesto a dimitir

HAN SURGIDO DESAVENENCIAS CON LOS CATOLICOS

Bruselas, 29.—Personas muy allegadas al Jefe del Gobierno han declarado esta tarde:

"Solamente un milagro puede impedir que Spaak dimita a causa de sus diferencias con los católicos sobre la política de educación nacional.

En los círculos parlamentarios se dice que la dimisión de Spaak provocaría una crisis ministerial, con disolución del Parlamento y convocatoria de nuevas elecciones generales.

Iguamente se afirma que la dimisión de Spaak se producirá mañana al terminar el Consejo de Ministros.

Spaak, como socialista, desea que se aumente el número de escuelas controladas por el Estado.

En los últimos años han aumentado los centros de enseñanza católicos, en tanto que los del Estado siguen en el mismo número.

Spaak desea compensar la diferencia y los católicos se oponen a ello y a que no se aumenten los subsidios a las escuelas técnicas regentadas por la iglesia, como el Jefe del Gobierno propone. —Efe.

Aguaceros en toda España

Madrid, 29.—Durante el día se han registrado aguaceros de intensidad muy irregular en todas las regiones de la península y en Marruecos, acompañados en Cataluña y otros puntos aislados de tormentas.

Las máximas precipitaciones registradas del orden de 16 litros por metro cuadrado, han correspondido a Extremadura, según corrige el Servicio Meteorológico Nacional en su parte de las 10 horas, que predice abundantes nubosidades y precipitaciones intermitentes en todas las regiones de la península, especialmente en Galicia, Cantabria y vertiente atlántica. Vientos del Noroeste en mitad septentrional de la península y variables en el resto.

Fuerte marejada en las costas del Norte.

Las temperaturas extremas de Madrid han sido de 15'5 a las 14 horas y 7'5 a las 13 horas. —Cifra.

CRONICA Deportiva



Asociación deportiva

OCTAVOS DE FINAL

Realmente, la Copa Generalísimo empieza a disputarse el próximo domingo. Los partidos únicos celebrados hasta la fecha sólo han servido de criba, para que algunos --muy pocos-- llegaran a estos octavos de final, antesala de grandes luchas y posibles indicadores de los que habrán de llegar a las últimas jornadas con más o menos probabilidades de éxito.

El sorteo ha querido deparar algunos choques tan interesantes, que los vencedores bien pudieran ser los que viéramos en las semifinales y alguno, aun en la final. Por ejemplo no es de ser interesante que catalanes y castellanos hayan coincidido en eliminarse entre sí; va que mientras el Barcelona va a los madriles, el Real Madrid acude a Casa Rabia para enfrentarse con el once españolista.

En alguno de ellos han sido emparejados equipos que tienen por regla general, una potencia análoga; aunque por encima de ellos destaca el del Estadio Metropolitano ya que el partido ha hecho que los dos clubs más calificados en el actual momento tengan que enfrentarse ya en esta primera jornada. Atlético de Madrid y Barcelona --actual campeón nacional de Liga-- han de disputar el octavo de final más emocionante del domingo; tan emocionante que casi tiene visos de una final que el torneo anticipa semanas antes de dicha fecha. No sería extraño que el vencedor de esta eliminatoria llegara, pues, a dicha final, incluso con posibilidades de alcanzar el título.

Debemos admitir que la ventaja --de momento-- parece ser para el Barcelona, ya que su moral es elevadísima después de erigirse en Campeón de Liga. Sin embargo la eliminatoria, que es una incognita, puede resolverse a favor de cualquiera de ambos contendientes, creyendo que la suerte puede jugar su papel. Sea el que sea, lo más probable es que siga adelante. Van a encontrarse dos delanteras con mucho juego y conocimientos del camino del gol. Pero estas delanteras han de encontrar frente a sí a potentes líneas defensivas, lo que hace prever resultados no muy amplios en ambos encuentros.

El Real Madrid va a enfrentarse con el Español, su gran rival de final en la temporada anterior. Si los merengues persisten en el buen camino últimamente emprendido y el quinteto de ataque se muestra decidido, puede aspirar a sacar un buen resultado de Casa Rabia que le permita esperar confiadamente el partido de vuelta. Pero si todo fué un bluf, puede imponerse el Español para, a la postre, pasar a los cuartos de final.

En Galicia hay encuentro regional, ya que el Celta vigués recibe la visita del once ferrolano. El Ferrol no es enemigo fácil para los celestes célticos; y bien harán éstos en empujarse a fondo para salir airoso de la pelea.

El Oviedo va a La Condomina a enfrentarse con el Real Murcia. La codicia y el entusiasmo de éstos pueden y deben ser neutralizados por el mejor juego de los ovetenses. Sin embargo no debemos olvidar que la velocidad de los murcianos puede dar al traste con el optimismo y la confianza de los asturianos.

En la ciudad del Turia, en el campo mestallense, el Valencia recibe la visita del recién ascendido Valladolid. No cabe duda de que el partido puede resultar vistoso, ya que en él podrán apreciarse la calidad castellana, ingresados en la división. La baja forma por que atraviesa el once de Mestalla puede muy bien ser aprovechada por los vallisoletanos, y sacar, en consecuencia, un buen resultado, con la lógica esperanza de remontarlo luego, en Valladolid.

En la carretera de Cataluña, van a encontrarse dos viejos conocidos: Tarragona y Real Sociedad. No cabe duda que los catalanes son más prácticos que los donostiarros e incluso salta a la vista que tienen más juego. La efectividad de su delantera puede obrar el milagro de un tanteo aceptable que les permita ir tranquilamente a San Sebastián.

En San Mamés hay también partido grande, ya que los leones vascos, reciben nada menos que a los "blancos" sevillanos del Nervión. Aun reconociendo que ninguno pasa por un buen momento, el partido encierra un gran interés, ya que ambos equipos son "históricos" y dejan sentir siempre su peso en la contienda nacional. Tal vez nos inclinemos por el Atlético; aunque admitimos prodigalidad en el tanteo.

Y por último en el terreno costero badalonista, éste recibe la visita del "Castellón". Es indudable que los catalanes disponen de un juego más depurado. Pero el Castellón puede suplir esa carencia de juego, y no a base de su entusiasmo y de su codicia, que le permitan llegar muy lejos en esta emocionante competición copera. Nos inclinamos de todas maneras por un triunfo del Badalona, aún confiando en que en Estadio Piedad se truequen los papeles y pueda desmoronarse el tiniente catalán.

Esta es la impresión nuestra ante la jornada del domingo en que se juega la primera jornada de los octavos de final.

J. M. DOMENECH

Campeonatos Deportivos Militares

Celebráronse ayer con gran éxito varias pruebas atléticas

Con la prueba ciclista llevada a cabo hace breves días, dieron principio los Campeonatos Deportivos Militares en los que participan todos los Cuerpos que guarnecen Barcelona.

Dicha carrera constituyó un rotundo triunfo para los corredores Cladera, Timoner y Font, pertenecientes el primero y el tercero al Regimiento de Artillería de Costa de Mallorca y al Grupo de Automóviles el segundo.

Ayer por la tarde y en la magnífica pista que la Junta Regional de Educación Física posee junto al campo del Fortí dieron principio los Campeonatos de Atletismo, una de las especialidades deportivas más disputadas todos los años.

A las cuatro se inició el desfile de todos los atletas por la pista de carreras, yendo formados por equipos al frente de los cuales iban los respectivos Oficiales Delegados.

La primera prueba disputada fué la de lanzamiento de peso, en dos series eliminatorias. Quedaron clasificados para la final que se celebrará mañana por la tarde, los siguientes atletas:

- Rodríguez, del Regimiento Infantería 47, con 10'05 m.
- Llopis, de Artillería Ibiza, con 9'69 m.
- Griño, del Regimiento Infantería 48, con 9'64 m.

- Sousa, de Artillería Costa Mallorca, con 9'30 m.
- Bonet, de Infantería 48, con 9'03 m.

A continuación se corrieron una serie de eliminatorias para los 110 m. vallas, clasificándose para participar en la final de esta mañana los atletas:

- Llabrés, de Artillería 23, con 19" 1/5.
- Nadal, del Batallón La Cruzada, con 19" 3/5.
- Mojinos, del Batallón Llerena, con 20".
- Navarro, de Artillería Costa Mallorca, con 20".
- Enseñat, de Infantería 47, con 20" 1/5.

Romero, del Grupo Artillería Antiaérea, con 20" 1/5.

Seguidamente se llevaron a cabo las eliminatorias para el salto de longitud, quedando clasificados para la final que se celebrará el día 3 por la mañana los atletas siguientes:

- Gayá, del Batallón La Cruzada, con 5'41 m.
- Pons, de Artillería Costa Menorca, con 5'39 m.
- Fuentespina, del Batallón Llerena, con 5'31 m.
- Lluch, de Artillería Ibiza, con 5'24 m.
- Adell, de Artillería Ibiza, con 5'24 m.
- Perpiñá, de Artillería Costa Mallorca, con 5'18 m.

Por último se realizaron diversas series eliminatorias

para la carrera lisa de 100 m., cuya final se correrá esta tarde, quedando clasificados para disputarla, los siguientes atletas:

- Pujol, de Artillería Costa Mallorca, con 12 2/5.
- Andreu, del Batallón La Cruzada, con 12 3/5.
- Fandos, del Grupo Artillería A. A., con 12 3/5.
- Somoza, de Infantería 46, con 12 3/5.
- Cañellas, de Infantería 47, con 13.
- Martínez, de Artillería Ibiza, con 13 1/5.

Sin ser las marcas logradas muy excepcionales, la igualdad de fuerzas de todos los participantes dieron intensa emoción a las pruebas, si bien es aun prematuro hablar de destacados, ya que la competición se halla en sus inicios.

Esta mañana se disputan las pruebas: 3000 metros obstáculos (final); eliminatorias de 200 m. lisos; final de lanzamiento del martillo y final de 100 m. vallas, iniciándose las mismas a las 9 de la mañana.

Por la tarde a las 4 se celebrarán las de salto en altura (final); eliminatorias del lanzamiento de barra así como de 400 m. lisos; final de lanzamiento del peso y final de 100 m. lisos.

Suscribase a LA ALMUDAINA

Las gafas sol **CORSSA**



MODELO "SALÓU" P.V.P. 30'40pts.

Constituyen una revolución en la industria nacional de gafas de sol. Mediante la adopción de modernísimos procedimientos de fabricación que sitúan a la industria española de gafas de sol en uno de los primeros lugares de la producción mundial, se ha conseguido poner a disposición de nuestro mercado.

Unas gafas sol mucho mejor construidas que las conocidas hasta hoy.

Una perfección técnica absoluta.

Unos precios extraordinariamente reducidos.

Una elegancia de líneas altamente refinada.

Puede V. adquirir Gafas "CORSSA" en todas las casas de óptica de España.



CUDECO Transportes

Se complace en comunicar a sus clientes que para la mejora de sus servicios ha trasladado sus Oficinas y Almacenes en la Pl. San Francisco núm. 11. (Al lado del Monte de Piedad).

